



Comparecencia en el Senado

Hereu destaca la buena gestión de Paradores, que cerrará 2024 por encima de los 340 M€ de ingresos y 35 M€ de beneficios, un 17% más que en el año 2023

- Hereu señala la importancia de un modelo que contribuye a un turismo de calidad, y al mismo tiempo a la integración, la cohesión territorial y la recuperación del patrimonio histórico.
- Paradores ha incrementado un 10% el número de clientes durante el primer semestre respecto a la primera mitad de 2023.
- El pasado mes de julio se anunció una inversión de 190 millones de euros para mejorar la calidad de la oferta, incrementar el confort de los edificios y hacerlos más sostenibles y eficientes.

10 de septiembre de 2024.- El ministro de Industria y Turismo, **Jordi Hereu**, ha puesto en valor hoy la gestión de Paradores de Turismo, que prevé cerrar el año con ingresos por encima de los 340 millones de euros y beneficios de 35 millones, un 17% más que en ejercicio del año pasado. Además, Paradores –que contando el año en curso encadena cuatro de beneficios– ha incrementado durante el primer semestre del año un 10% el número de clientes respecto a la primera mitad de 2023.

En su comparecencia en el Pleno del Senado, Hereu ha reivindicado la importancia de un modelo público que contribuye a un turismo de calidad, a la integración, la cohesión territorial y a la recuperación del patrimonio histórico-artístico, así como a la preservación y disfrute de los espacios naturales de país.

En su comparecencia en el Senado, Jordi Hereu ha alabado la gestión de Paradores e informado que la empresa pública ha cumplido con las recomendaciones que el Tribunal de Cuentas le proponía en un informe recientemente publicado, referido al ejercicio 2020-2021. “Desde Paradores

ya se han atendido las recomendaciones del Tribunal de Cuentas, con medidas concretas que ya se vienen aplicando”, ha señalado en respuesta a la pregunta realizada por un senador del Grupo Parlamentario Popular.

En concreto, el ministro ha detallado que Paradores ha incorporado recientemente subcriterios para reducir el margen de discrecionalidad en los criterios de valoración en las ofertas públicas del organismo; asimismo, la compañía ha homogeneizado los criterios que justifican las necesidades de contratación y ha atendido la recomendación para favorecer la participación de proveedores locales, con una instrucción para que se invite a los proveedores de proximidad localizables que puedan optar a las distintas licitaciones.

El ministro, además, ha recordado que el Plan Estratégico de Paradores para el periodo 2023-2026, aprobado en el año 2022, ya preveía el fortalecimiento de algunas de las recomendaciones señaladas en el informe del órgano fiscalizador, recomendaciones que ya han sido incorporadas.

Más clientes y récord de ingresos

Hereu ha aprovechado la comparecencia para poner en valor el modelo de turismo que representa Paradores y la “acertada gestión de los últimos años”. Paradores, ha recordado el ministro, cerró el año 2023 con récord de ingresos tras la pandemia: 328 millones de euros, un 6% más que en el ejercicio de 2022. Además, los beneficios después de impuestos también fueron la cifra más alta de la historia de la cadena hotelera con 27,6 millones de euros, lo que supone un incremento del 148% respecto al año 2022.

Para el conjunto del año 2024, Paradores prevé cerrar el ejercicio con un nivel de ingresos brutos de explotación por encima de los 340 millones de euros. Este resultado conducirá a un resultado final, antes de impuestos, de en torno a los 35 millones de euros de beneficio, un 17% más que en 2023.

Además, en lo relativo a la ocupación, el primer semestre de 2024 ha sido muy positivo, con un incremento del número de clientes de un 10% respecto a los seis primeros meses de 2023. Respecto a la restauración, el crecimiento en desayunos ha sido superior al 6,5% y los cubiertos vendidos han supuesto casi un 5% más que en el mismo periodo del año pasado. En cuanto a los ingresos, los seis primeros meses del año registran un aumento de 10,8% respecto al periodo de enero a junio de 2023.

Durante los meses de julio y agosto los 97 paradores de la red han tenido una ocupación media por encima del 85%, con muy buenos datos en zonas de interior, turismo de naturaleza y en paradores situados en pequeños municipios, con ocupaciones medias, en muchas de estas zonas, de entre

el 82 y el 85%, apostando por un turismo diversificado y que reparte beneficios en todo el territorio.

Nuevas inversiones

En lo relativo al capítulo de inversiones, en julio se anunció que Paradores invertirá 190 millones de euros, entre fondos propios y de Turespaña, organismo dependiente del Ministerio de Industria y Turismo, para mejorar la calidad de la oferta, incrementar el confort de los edificios y hacerlos más sostenibles y eficientes energéticamente.

En concreto, desde Turespaña se están realizando actuaciones para mejorar, recuperar y restaurar 39 paradores declarados Bien de Interés Cultural, con una inversión con fondos europeos que alcanza los 89 millones de euros.

Además, Turespaña va a redactar el Plan director de conservación de 53 paradores que son o están en entornos BIC por un importe de 11 millones y Paradores va a invertir con fondos propios más de 90 millones en obras de mejora y renovación. Todas estas inversiones, que suman más de 190 millones, permitirán acometer una gran renovación de la red, con actuaciones de mejora en más de la mitad de los establecimientos.